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洪反對臨全會投票表決「換柱」
國民黨中央今開會 過往多採舉手方式

陸學者：TPP是台灣不可承受之重
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香港文匯報訊 台灣知名指揮家呂紹嘉帶領的
台灣愛樂樂團，本月28日起將舉行首次跨兩岸及
香港六座城市的大型巡演。
據中新社報道，知名青年鋼琴家安寧昨日在台
北與台灣愛樂合作演出「協奏曲之夜」後，樂團
執行長邱媛於受訪時透露上述訊息。

演奏曲目含兩岸作曲家作品
台灣愛樂2012年底曾在上海、無錫、北京有過

精彩演出，今年在兩岸音樂家攜手合力下，將依序
為台北、廈門、香港、上海、北京、台中六地樂迷
獻上門德爾松《第一號鋼琴協奏曲》等曲目，包括
由初具國際知名度的大陸作曲家黃若、台灣青年作
曲家顏名秀作的《化變》和《翔·天際》。
邱媛在接受陸媒採訪時介紹，兩年前台灣愛樂

受大陸友人邀請、開始規劃並逐步擴大舉行此次
巡演；除音樂總監呂紹嘉擔任指揮，樂團邀請到
華人小提琴家林昭亮、台灣青年鋼琴家嚴俊傑同
行。三年前第一次到北京國家大劇院演出，時任
國務院台辦主任王毅到場聆聽音樂會，稱讚台灣
愛樂演奏的莫扎特作品讓他想起許多美好的記
憶。邱媛說，歡迎他再次來聽音樂會。
邱媛得到消息，11月3日於上海交響樂團音樂

廳舉行的演出，是第十七屆上海國際藝術節邀請
的重點音樂會之一，門票即將售罄。她期待此次
巡演各站能再創台灣愛樂2012年大陸演出門票售
罄的佳績。
台灣愛樂樂團，前身為1986年成立的聯合實驗

管弦樂團，5年前呂紹嘉接任音樂總監，正逐步
將其打造為亞洲地區頂尖樂團之一。

■台灣知名指揮家
呂紹嘉（左2）帶
領台灣愛樂樂團，
本月28日起將舉
行首次跨兩岸及香
港六座城市的大型
巡演。圖為呂紹嘉
與馬英九夫人周美
青（左1）合影。
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「跨太平洋夥伴協定」（TPP）12個成員國於10
月5日達成協議，引起國際社會的廣泛關注。民進黨
「大選」參選人蔡英文在訪日時表示，希望日本各界
支持，讓台灣可以加入TPP下一回合的談判。廈門大
學台灣研究院經濟研究所所長唐永紅近日接受中評社
專訪時表示，台灣加入TPP更多是出於政治因素，相
比起TPP而言，加入「區域全面經濟夥伴關係框架協

定」（RCEP）更符合其經濟利益，「經濟層面的
事就不要賦予太多政治的考慮」。

唐永紅表示，從主要的經貿夥伴部分來講，台灣貿
易60%在RCEP（東盟10＋6）區域內，而且該區域
門檻比較低，台灣是可以承受的，「畢竟台灣是一
個發達的經濟體，而10＋6這個區域很多都是發展
中經濟體，發達經濟體在發展中國家較多的經貿組
織中能夠佔據優勢地位」，一些門檻與內容也是可
以接受的。

台憂遭「矮化」棄RCEP利好
而反觀TPP，「一方面不是自己主要的經濟貿易所

在，另一方面門檻也比較高，從這個意義上講，我為
台灣加入TPP能否達到預期目的捏一把汗」。唐永紅
指出，台灣在TPP中的貿易額大概在30%左右，同時
其門檻條件太高，是美國根據自身發展情況制定的，
「在我看來是台灣不可承受之重的」。

唐永紅表示，台灣更傾向於加入 TPP 而不是
RCEP，就是因為在政治上的考慮比較多，怕被「矮
化」故不願意同大陸一起參加國際組織。

不過他也指出，國際貿易組織（WTO）裡面都是以
經濟體作為邊界，兩岸四地作為四個經濟體加入

WTO，像TPP、RCEP等都是以經濟體而不是國家加
入，都是有獨立自主對外經濟自主權的經濟體，並沒
有矮化的情況存在。

「所以我說經濟層面的事就不要賦予太多政治的考
慮，否則像台灣的話，推進地區整合的路徑明顯讓對
方質疑你是政治考量而不是經濟考量；如果率先推進
的是和大陸的整合，包括RCEP整合，就會讓人明白
是考慮經濟而不是政治。」唐永紅稱，台灣拋棄最大
的經濟夥伴而與門檻高且只有30%的貿易夥伴率先整
合，只能讓大陸解讀為政治考量。

被問及若蔡英文上台後繼續不承認「九二共
識」，台灣還能不能參與到由中國佔主導地位的
RCEP等貿易協定時，唐永紅認為要從兩個方面看
待。首先在兩岸官方合作、簽協議制度化合作的層
面，沒有「九二共識」和兩岸一國的政治基礎，那
（海協會與海基會自 08 年以來簽訂
的）23項協議就會歸零，沒有法理基
礎就會自動失效。「所以，如果蔡不
承認，大陸會斷掉與台灣的任何事
情。」 ■中評社
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台打造數位化金融
科技人才需求大
香港文匯報訊 台灣金融監督管理委員會啟動

「打造數位化金融環境3.0」計劃，「勞動部」勞
動力發展署台灣就業通分析，多家業者擴編數位
金融人員，其中以行動科技及大數據人才需求最
大。
據中通社報道，因應行動通訊、社群媒體及雲

端科技潮流，台灣金管會啟動「打造數位化金融
環境3.0」計劃，推動各項措施以提升金融產業競
爭力。
「銀行實體分行數位化、線上申請最便捷」，

「金融數位化、啟動線上申辦電子銀行/信用
卡」，台灣就業通說明，隨着數位金融元年到
來，消費者透過網路及行動裝置將能輕鬆享受各
種金融服務，例如線上辦信用卡、貸款及線上投
保等。
因此未來金融人才不再局限於金融專業，也需

要具備資料解讀分析、風險運算、顧客體驗設
計、顧客行為與心理分析以及社群媒體經營等專
長的人才投入。

「冰雪奇緣」大熱
台廠家業績勁漲

香港文匯報訊 迪士尼卡通《冰雪奇緣》不退燒，周
邊商品熱賣，主角北歐公主愛莎、妹妹安娜簡直成了全
球最會賺錢姐妹花，台灣髮飾廠弘帆靠迪士尼授權髮飾
這股有力財源，業績水漲船高。
據中央社報道，2013年出品的迪士尼卡通《冰雪奇

緣》已成為有史以來最高票房的動畫片，周邊產品的商
機也隨之增加，台灣髮飾廠商弘帆就是受惠者之一。
弘帆成立時間近30年，是台灣專營髮飾、梳鏡、珠
寶、手袋等設計生產的ODM廠，主要產品以髮飾為最大
宗，營收比重佔近8成，客戶中包括販售由弘帆代工生產
的迪士尼授權髮飾配件的Icon Live，除了持續熱賣的冰雪
奇緣商品，弘帆今年夏季更與Icon Live展開環球影城暑
假強檔動畫電影《小小兵》的合作計劃，已開始出售相關
商品，帶動今年7月合併營收相較去年同期成長15%。

假死騙保逾千萬
父子同遭判刑
香港文匯報訊 許姓建商因經營不善舉債數千

萬，竟夥同妻子及兒女，趁颱風來襲時，製造墜
崖假死，詐得保險金6,900萬元（新台幣，下
同，折合港幣約1,656萬元）。法院審理後，判
決許姓父子各2年9月徒刑。
據中央社報道，基隆地院判決書指出，許男於

2001年間，因承攬營造的板橋建案，房價從每坪
24萬多元（折合每呎約6,667港幣），驟跌至每
坪13萬元（折合每呎約3,611港幣），導致公司
經營不善，只好向親友、地下錢莊舉債，積欠數
千萬元債務，許男原本想以自殺方式還債，但許
姓長子提議以「詐死」向保險公司訛騙保險金。
許男等人謀議後，於2001年7月30日凌晨0

時多，趁颱風「桃芝」即將侵台前夕，開車到
北部濱海公路、位於瑞芳區一處停車場前，由
長子腳踩踏油門，將車輛推落山崖，製造許姓
夫妻因強風豪雨襲擊不慎墜崖，遭海水沖走失
蹤的假象。
法院表示，長子等人從隔月起到2005年間，獲
得保險公司理賠6,486萬餘元，再加上車險、勞
保給付等，共詐得6,900萬餘元。
許姓夫妻假死後，原本窩藏在新北市淡水區租

屋處，因房東改建只好另覓附近住處躲藏；後又
因許男外出時巧遇舊識，夫妻認為並非長久之
計，於是全家持假護照潛逃大陸，但因許妻過世
無法辦理後事，許男才向檢警自首。

■《冰雪奇緣》在全球大受歡迎。圖為東京迪士尼「冰
雪奇緣」3D光雕。 資料圖片

香港文匯報訊 民進黨主席蔡英文昨日參加桃園「立
委」參選人鄭運鵬及鄭寶清競選總部成立大會，她說，
明年目標「大選」獲勝及民進黨「立委」席次過半。
據中央社報道，蔡英文指出，民眾需要願意承擔的

「立委」，民進黨徵召年輕且有經驗及衝勁的鄭運鵬，
他與鄭文燦，同樣姓鄭，又是台大高學歷畢業，未來將
針對桃園推出公共建設及社會福利兩大政策。
蔡英文也說，給了鄭文燦特別的任務，就是讓桃園的

生育率成為全台之冠。她強調，桃園有不少民進黨支持
者，但民進黨桃園「立委」席次竟然掛零，相當不可思
議，2016年民進黨要達成「總統」當選、「立委」席次
過半的兩個目標，希望大家政黨票要記得投民進黨。

「總統府」：蔡意圖空話抹馬政績
媒體報道，馬英九昨日向人民報告施政成果，顯示內

政、外交與兩岸等各項政績都超越7年前成績。而蔡英
文說，馬英九此話顯示「『總統』與人民的想法真的有
很大的差距」。
對此，「總統府」發言人馬瑋國昨日回應說，此份施

政報告內容均為具體事實，而民主進步黨主席蔡英文僅
以一句空話，就輕易抹滅政府、人民打拚成果，終須受
檢驗。此外，她還表示，馬英九在演說中，對目前得來
不易兩岸和平穩定的「現狀」，提出包括「九二共識」
等7年來得以維繫的5項原則，然而蔡英文碰到兩岸關係
問題卻屢屢刻意迴避、閃躲，甚至連「何謂維持現
狀」、「如何維持現狀」等原則性問題都不提。

■唐永紅認
為，台灣加入
TPP是出於政
治考慮。
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綜合報道，此前，國民黨中央常務委員會為防止
洪秀柱堅持不退選的情況，提出通過召開國民

黨臨時代表大會，將表決「換柱」並改徵召朱立倫
選「總統」。
根據規定，全代會表決「得採舉手或投票等方

式行之，由會議主席酌定」，而國民黨中央黨務
工作會議將於今日討論並確定臨全會召開時間、
地點及議程內容。不過，對於表決方式，洪辦與
國民黨中央發生分歧。
洪辦文宣部副召集人毛嘉慶說，基層黨代表普遍
反映，雖然過去全代會曾有表決先例，但都是以舉
手方式，黨代表都是每個縣市一起帶進場，同一個
鄉、鎮、市、區黨部，全都坐在同一區，「區主
任、縣黨部主委坐在旁邊，黨代表敢不舉手？」如
果這次黨中央要開一場讓人服氣的全代會，「該做
的樣子要先做出來」。因此，洪辦要求先說明會議
要怎麼開，若一定要投票表決，必須是秘密投票。
據了解，按以往國民黨全代會處理議案時，絕
大多數都是會議主席直接宣告鼓掌通過，但前年
全代會增訂「總統」兼任黨主席的黨章修正案
時，曾以舉手表決處理，至於投票的表決方式則
是從未發生過。

否認提秘密投票
洪秀柱昨日受訪時表示，她從沒說過臨全會秘密
投票的事。她還說，投票本身已破壞黨初選制度，
她更期盼能對於這個所謂的違背主流民意進行一次

清楚的政策說明，比如來一次辯論或談話，這會更
好一點。
媒體詢問，如果臨全會用鼓掌通過，會不會更不

公平？洪秀柱說，就看黨中央智慧，到底初選制度
維繫到什麼程度，她「放空」，沒特別個人意見。
洪秀柱表示，選舉是看基層，「往下看，不是往上
看」，但還是非常感謝大家支持。

管中閔讚洪真誠
另外，洪秀柱陣營昨日晚間在競選辦公室舉辦

「國民廣場：我們的心聲」活動，邀請了120名洪
秀柱的支持者開講，前「國家發展委員會主任委
員」管中閔亦有出席「挺柱」。

管中閔表示，洪秀柱在任何政見都清清楚楚，也
許有人說，有些話不要講太清楚，避免流失選票，
但仔細想想，這20多年來所有候選人都為爭取選
票，從不說清楚任何話，等當選後做了不好的事，
或沒做到當初選民以為候選人答應要做的事，事後
都無法追究。
他說，他當初支持洪秀柱的關鍵，就是洪秀柱很真

誠講出讚成或不讚成什麼，需要這樣的政治人物領導。
政治人物不須全方位什麼都懂，但一定要有原則。
管中閔表示，如果隨波逐流就不能信任。不要因

選票考量，自以為可以把所有人「呼攏」過去。多
數人心中有一把尺，寧可看到能講清楚政見的人，
而不要永遠只說社會共識的候選人。

香港文匯報訊 中國國民黨中央黨務工

作會議將於今日討論並確定臨全會召開時

間、地點及議程內容。然而，就會議的表

決方式方面，有台灣媒體稱，國民黨「大

選」參選人洪秀柱陣營提出在臨全會進行

秘密投票。對此，洪秀柱昨日駁斥，她不

僅從沒提及秘密投票的事情，而且因為臨

全會歷來沒有用過投票方式表決，所以指

投票本身就破壞了黨初選的制度。 ■蔡英文（左）昨日前往桃園參加「立委」參選人鄭運
鵬（右）等人競選總部成立大會。 中央社

■洪秀柱表示期盼進行政策辯論。圖為昨日洪（右）前往內灣老街，獲得民眾熱烈歡迎，插畫家曾惠泉
（左）贈其卡通肖像畫並合影。 中央社


